



An die Jugend!

Wenn Ihr, vereint zu munterm Spiele,
Mich froh umhüpft und lacht und singt,
Und einem weit gesteckten Ziele
Im Wettlauf schnell entgegenringt;
Wenn Ihr dann jubelt den Gewinnern
Aufs Neue stets zum Lauf bereit,
Das ist für mich ein süß Erinnern
An meine eigne Jugendzeit!

So hab' ich einstens auch gesungen
Gehüpft, gelacht nach Herzenslust,
Und wacker nach dem Ziel gerungen
Von Muth erfüllt die junge Brust.
Auch ich war Kind und werd' es wieder
Inmitten dieser trauten Schaar —
Das sind ja noch dieselben Lieder,
Dieselben Spiele noch, fürwahr!

Die Jungen lernen von den Alten,
Und von Geschlechte zu Geschlecht
Erbt so sich fort mit frohem Walten
Der Kinderwelt geheiligt Recht,